

Blidah, décembre 1899

Cher ami,

On l'appelle « Blida Ville des roses » mais pour vous le mélomane, je l'appellerai « Blida, ville de la musique ». Est ce que les murs de la ville résonnent encore des airs de la musique andalouse ramenée par les Maures au XVI siècle lorsqu'ils furent chassés d'Espagne et créèrent la ville?? Fromentin n'évoque-t-il pas aussi la musique nègre sur les places, les grands cafés pleins de musique (1)? Toujours est-il que le coeur de la ville, la place d'Armes est entourée de nombreux immeubles dont le rez de chaussée est occupé par de grands cafés où sociétés musicales et simples orchestres de passage animent des soirées. Mais ne croyez pas que la musique reste cantonnée sur cette place. La salle de la Société de gymnastique "la Blidéenne", rue Bab El Sebt dont je vous parlerai plus tard est régulièrement animée avec des bals. Je vous ai déjà parlé de la société musicale des Amis Réunis qui est de toutes les manifestations aussi bien pour les retraites aux flambeaux que pour les bals.

Cette année avec l'ouverture du nouveau Théâtre Municipal la musique a pris une autre dimension. Songez que pour cette première saison, nous avons eu droit entre autres aux représentations de Cyrano, Coppélia, Lakmé, Faust, Mireille, Mlle Nitouche et Manon. Ajoutons à ces spectacles donnés par la troupe du Théâtre Municipal d'Alger le passage de quelques troupes théâtrales indépendantes. En résumé, une belle année de plaisirs musicaux pour les blidéens.

Je vous parlais de "la Blidéenne" car cette société de gymnastique installée dans les locaux du même nom appartenant au génie militaire a été obligé de cesser ses activités, les armées désirant récupérer le bâtiment. On se préoccupe aujourd'hui de faire revivre cette société patriotique et les blidéens veulent tous contribuer à la réussite de cette initiative (2).

Au mois de mars dernier, Mr le Colonel de Laforcade, Commandant d'Armes, a présidé une réunion pour la création d'une section locale de la Croix Rouge (3). Ce comité complète les activités sociales déjà importantes de la Société des Dames de la Charité qui nous a offert en avril une magnifique fête au profit des pauvres dans le cadre majestueux du jardin Bizot. (4).

Toujours dans ce domaine d'entraide, Mr le pasteur Gory a créé "une salle militaire" à côté du Temple. Cette salle est destinée aux soldats de la garnison qui peuvent y passer leurs soirées.(5).

Nous avons appris cette année la création du Prix Giraud. Cet ancien minotier a par testament chargé ses héritiers de consacrer une somme annuelle de 100 francs destinée à être donnée en prix unique à l'enfant de la commune le plus méritant. Ce concours qui concerne les enfants de 10 à 12 ans porte sur les connaissances élémentaires de l'enseignement primaire; une dictée, une lecture, du calcul et une rédaction simple(6).

Parmi les travaux de modernisation de la ville, l'installation de l'éclairage dans l'avenue de la gare a été bien accueillie par tout le monde, la porte Bizot va être reconstruite et la rue El Sebt a été "rechargée" car elle était dans un état déplorable avec le va et vient incessant des chariots se dirigeant vers les moulins au sud de la ville.

Un autre grand projet est le déplacement de l'hippodrome qui quittera le champ de manoeuvre pour se rapprocher de Joinville ce qui ne va pas sans quelques réactions hostiles des habitants. Vous voyez que Blida ne s'endort pas et continue à grandir. Le Gouverneur Général de l'Algérie Mr Laferrière nous a rendu visite le 2 décembre.

Et pour terminer ma lettre en musique, je vous signale que notre saison musicale commence dès le 16 décembre avec "La Traviata". Que de belles soirées en perspective.

Recevez mon meilleur souvenir.

PS: 2 panthères ont encore été abattues dans les environs cette année.

Jean

(1) E. Fromentin: Un été dans le Sahel

(2) Le Tell du 04/03/1899

(3) Le Tell du 29/04/1899

(4) Le Tell du 15/04/1899

(5) Le Tell du 29/04/1899

(6) Le Tell du 22/07/1899

(7) Le Tell du 08/12/1899

